



NEUERSCHEINUNGEN

In den letzten Wochen wurden versandt:

Chemische Ingenieur-Technik. Unter Mitwirkung von zahlreichen Fachgelehrten. Herausgegeben von Ing.-Chem. Dr. phil. Ernst Berl, Professor am Carnegie Institute of Technology, Pittsburgh (USA), früher Professor der Technischen Chemie und Elektrochemie an der Technischen Hochschule zu Darmstadt.

Dritter Band. Mit 463 Textabbildungen. 1935. XVI, 580 Seiten Gr.-8°. Gew. 1270 g. Geb. RM 80.—

Mit Erscheinen des dritten (Schluß-)Bandes erlischt der Subskriptionspreis.

Der Preis des Gesamtwerkes beträgt jetzt
RM 310.—

Einzelne Bände sind nicht käuflich.

Interessenten: Die gesamte Chemische Industrie und die in ihr tätigen Chemiker, Physiker, Maschineningenieure und Elektrotechniker, ferner die Bibliotheken der Chemischen Institute und Hochschulen.

Einführung in die Sonderstahlkunde.

Von Dr.-Ing. Ed. Houdremont, Betriebsdirektor der Friedr. Krupp A.-G., Essen. Mit 577 Textabbildungen und 138 Zahlentafeln. 1935. XII, 566 Seiten Gr.-8°. Gew. 1535 g. Geb. RM 52.50

Das vorliegende Buch behandelt die Sonderstähle, die man früher auch als Spezialstähle, Edelmehle, bezeichnet hat. Die Art der Behandlung des schwierigen Stoffes ist ganz besonders geeignet, das Einfühlen in dieses, besonders durch die Vielzahl vorhandener Legierungen, verwirrende Gebiet legierter Sonderstähle zu erleichtern. Es ist Wert darauf gelegt worden, den jetzigen Stand der Erkenntnisse niederzulegen unter möglichster Hervorhebung größerer systematischer Gesichtspunkte, die als zusammenfassende Richtlinien und Leitfäden dienen sollen. Ebenso ist mehr Gewicht darauf gelegt worden, die spezifische Wirkung der einzelnen Legierungselemente zu schildern, als einfach jede in der Weltliteratur vorkommende Stahlzusammensetzung, die oft gar keine größere Verwendung gefunden hat, aufzuklären.

Interessenten: Stahlwerke, Hütten, Gießereien, ihre Betriebsleiter, Ingenieure und Chemiker, Metallurgen, Werkstoffprüfer, Materialprüfungsämter, Studierende der Technischen Hochschulen.

Die Umwandlung und Auflösung von Kapitalgesellschaften.

Kommentar zu den Gesetzen über Umwandlung von Kapitalgesellschaften und über Steuererleichterungen bei der Umwandlung und Auflösung von Kapitalgesellschaften (Umwandlungssteuergesetz) nebst den Durchführungsbestimmungen. Von Dr. Max Lion, Rechtsanwalt in Berlin. 1935. X, 310 Seiten 8°. Gew. 445 g; geb. Gew. 510 g. RM 9.—; geb. RM 9.90

Das Buch des bekannten Steuerrechtlers bringt zunächst eine besonders eingehende Erläuterung der handelsrechtlichen Bestimmungen über die Umwandlung von Kapitalgesellschaften und der zahlreichen hierbei auftretenden Fragen besonders aktienrechtlichen Inhalts. Ebenso ausführlich sind die steuerrechtlichen Fragen behandelt, besonders die Grunderwerb- und Wertzuwachssteuer in ihrer oft sehr schwierigen Anwendung auf die Umwandlungsvorgänge, ferner die zahlreichen bei der Einkommen- und Körperschaftssteuer auftretenden Fragen. Überall ist der neueste Stand der Steuergesetzgebung und der Rechtsprechung zugrunde gelegt. Das Buch wird kaum eine Frage unbeantwortet lassen u. dadurch der erwünschten Umwandlung von Kapitalgesellschaften gute Dienste leisten.

Interessenten: Juristen (Richter, Rechtsanwälte), Steuerrechtler, Finanz- und Steuerämter, Handelskammern, Banken, Handel und Industrie, Volkswirtschaftler.

Grundfragen deutscher Wirtschaftspolitik.

Von Dr. phil. Paul Hövel, Berlin. 1935. VII, 192 Seiten Gr.-8°. Gew. 305 g. RM 4.50

Die deutsche Volkswirtschaft 1935 zeigt gegenüber 1932 ein gänzlich verändertes Bild. Die Umwandlungen, die das Gesetzgebungswerk der nationalsozialistischen Regierung in den zurückliegenden zwei Jahren bewirkt hat, sind so umfassend und vielfältig, daß die Übersicht und das Verständnis nicht leicht werden. Der Verfasser hat die in dieser Gesetzgebung berührten Grundfragen unserer volkswirtschaftlichen Existenz und die Aufgaben, die den verschiedenen Wirtschaftszweigen zu ihrer Sicherung gesetzt sind, zusammengefaßt. Wenn der Verfasser zu einer Zeit diese Zusammenfassung vornimmt, wo noch vieles im Fluß ist und wo über wichtige Fragen der Neuordnung wissenschaftliche Einzeluntersuchungen noch nicht abgeschlossen sind, so tut er es, weil ein Buch fehlt, das jedem Klarheit über Notwendigkeit, Umfang und Zielsetzung der wirtschaftlichen Neuordnung gibt.

Interessenten: Jeder am Aufbau der deutschen Wirtschaft interessierte Deutsche, insbesondere Volkswirtschaftler, Handels-, Industrie- und Wirtschaftskreise, auch Studierende, Seminare, Bibliotheken, Volksbüchereien; auch außerdeutsche Leser, die sich über die wirtschaftlichen Neuordnungen in Deutschland orientieren wollen.

Aus dem Verlage Julius Springer-Wien wurde versandt:

Die kritischen Drehzahlen wichtiger Rotorformen.

Von Dr.-Ing. Karl Karas, Privat- und Honorarprofessor an der Deutschen Technischen Hochschule Brünn. Mit 40 Textabbildungen und 22 Zahlentafeln. 1935. V, 154 Seiten Gr.-8°. Gew. 370 g. RM 18.—

Die kritischen Drehzahlen der Rotoren mit kegelstumpfförmiger und stufenförmiger Gestalt, wie sie der neuere Dampfturbinenbau bevorzugt, werden einer erstmaligen und einheitlichen Darstellung unterzogen. Der Hauptzweck des Buches ist die Entwicklung eines Näherungsverfahrens, das in seinen Formeln alle diese Fälle einschließlich eines etwa vorgeschalteten Curtis-Rades übersichtlich umfaßt und dem Konstrukteur eine möglichst rasche und genaue Vorausbestimmung der kritischen Drehzahlen gestattet. Eine Reihe wichtiger Fälle, für die fast durchweg die strengen Lösungen zum Zwecke des Vergleiches angegeben werden, veranschaulicht deutlich den praktischen Nutzen des Verfahrens.

Interessenten: Maschinenfabriken, insbesondere für Turbinenbau, ihre Konstruktionsingenieure, Werften, Kraftwerke, Lehrer des Maschinenbaues an Hoch- und Mittelschulen sowie die Ingenieure in den Hochschulinstituten.

Beiträge zur Konjunkturforschung.

Herausgegeben vom Oesterreichischen Institut für Konjunkturforschung. 8. Band: Internationale Kapitalbewegungen. Von Ragnar Nurkse. 1935. X, 248 S. Gr.-8°. Gew. 475 g. RM 7.80

Unter den vielfältigen Erscheinungen des internationalen Handels nehmen die Kapitalbewegungen von Land zu Land einen besonders wichtigen Platz ein. Während der Kapitalverkehr bisher im allgemeinen für den Fall der Goldwährung und bei speziellen Fragen, wie z. B. dem Transfer, behandelt worden ist, werden in dem vorliegenden Buche, das sich durch ganz besondere Klarheit der Gedankenführung auszeichnet, namentlich der Fall der Papierwährung, der freien Wechselkurse und die damit zusammenhängenden Kontroversen der sogenannten realen Austauschverhältnisse eingehend erörtert.

Interessenten: Nationalökonomien, Bankleute, Unternehmer in Handel und Industrie.

Senden Sie den neuen Band der Sammlung auch den Käufern der früheren Bände zur Fortsetzung.

Zuletzt ist erschienen:

7. Band: Strigl, Kapital und Produktion, am 11. 5. 1934.

Bestellzettel anbei.

BERLIN, Mitte Juli 1935.



JULIUS SPRINGER